

Publicación Anarco Feminista por la Liberación total

# La Zarzamora

Nº 10 · FECHA: OCTUBRE. 2025 · TERRITORIO OCUPADO POR EL ESTADO DE \$HILE · LAZARZAMORA.CL

## - La Violencia Política: por Monica Caballero

### EXPO RURAL ARGENTINA 2025

LO QUE SE OCULTA DETRÁS DE LAS MAL LLAMADAS TRADICIONES



## -Sección: HAZLO TU MISMO- QUESO DE SEMILLAS DE MARAVILLA

■ APUNTES SOBRE LA PRISIÓN DE COMPAÑERXS ANARQUISTAS EN LAS CÁRCELES CHILENAS

### PATRIARCADO, ESPECISMO, NACIONALISMO, MILITARISMO Y PODER



**NOS  
CAGAMOS EN  
TU LATIFUDIO**



CÉLULAS REVOLUCIONARIAS  
**BELÉN NAVARRETE**  
REIVINDICAN ATAQUE EXPLOSIVO A  
LABORATORIOS ABBOTT-RECALCINE

## MUJERES FORMEN BANDAS!

LA GUERRA POR EL CONTROL DE LA  
REPRODUCTIVIDAD Y LA CONTINUIDAD DE  
LA ACCIÓN VINDICADORA ANTIPATRIARCAL

Relatos de Autodefensa:

¿De cuantas formas podemos defendernos?

NOS CAGAMOS EN TU LATIFUNDIO

## PATRIARCADO, ESPECISMO, NACIONALISMO, MILITARISMO Y PODER

La lógica supremacista necesita de tradiciones para sostener la furia nacionalista y la naturalización de la violencia histórica. Opresiones interrelacionadas, que son en base a la explotación humana, animal y de la naturaleza.

Las fiestas patrias se han implantado a través de una cultura cárnicamente, alcohol y festejo, en base a una bandera envuelta en sangre, sangre que nadie ve, sangre naturalizada en la falsa alegría de la deuda, ya que el 11 de septiembre se conmemora otro año más de la dictadura militar. El golpe estaba diseñado y pensado para que fuera una semana antes de las fiestas patrias. Las fiestas nacionales permitieron que una dictadura adormeciera con circo a la población que recibía la violencia militar.

El patriarcado, el especismo, el autoritarismo, la patria, la nación, el estado, el militarismo, todos conceptos diseñados para la dominación, todos conceptos que fundamentan estas putrefactas fechas que emanan el olor a muerte, equivalente a la propia historia humana.

La patria y su chilenidad, inventada forzosamente para la coerción social, basada en un picadillo de elementos criollos, apropiada por el latifundista, símbolo de dueño y señor de las vidas animales y humanas que deambulan por su fundo. Dueño y señor de las virginidades de las niñas, forjador de medias lunas, productor cárnicamente, que alude al campo, cuya tierra manda a trabajar para no ensuciarse las manos.

Esos ideales patrios de huaso de traje y matanza animal, el nacionalismo que exacerba un descontrol alcoholizado de la mayoría, que se manifiesta en violencia patriarcal, en la casa y en la calle.

Esas ideas patrias de reventar vacas, ponerse disfraces, de cantar como coro eclesiástico, a lo cuatro brujas, a lo huasos quincheros.

Esto sin embargo no es propio solamente del fundo que llaman Chile. Emma Goldman, en su escrito "Individuo, sociedad y estado", también hablaba de la relación entre el autoritarismo, el estado y la nación, y de como los individuos son un peligro para el poder:

"El individuo es la verdadera realidad de la vida. Un universo en si mismo, no existe para el estado, ni para esa abstracción denominada "sociedad", o para la "nación" que solo es una reunión de individuos"<sup>[1]</sup>

Creer en los conceptos abstractos, construidos y desarrollados por la dominación, asumir las tradiciones impuestas por la oligarquía, hacerlas propias hasta la fibra, como la mayoría de las personas en estas fechas, no demuestra más que el éxito del control por medio de coerción de la patria, la nación y el estado. El especismo y el patriarcado, opresiones originarias, se manifiestan entonces en todo su explendor.

Emma Goldman también advertía que "El pensamiento humano siempre ha sido falseado por la tradición, la costumbre y una pervertida falsa educación, en interés de aquellos que mantienen el poder y disfrutan de privilegios; en otras palabras por el estado y la clase gobernante. Este conflicto constante ha sido la historia de la humanidad... La mayoría durante siglos ha sido instruida en el culto al estado, adiestrada en la disciplina la obediencia y dominada por el temor a la autoridad en el hogar, la escuela, la iglesia y la prensa"<sup>[2]</sup>

Así por medio de estas estructuras de dominación, las tradiciones e ideas que perpetúan los privilegios de los ricos, se reproducen sin parar de generación en generación.

El consumo de carne, el ideario patriarcal, el ideario patrio y toda expresión de autoritarismo y dominación, necesita demostrar control y poder. Así el país que sea se jacta de su historicidad bélica. Mientras más guerras más fuerte es una nación, mientras más victorias, mayor expansión y colonialismo. El fundo chileno es ejemplo de ello, con una historicidad bélica que incluye múltiples levantamientos del ejército contra la población, matanzas obreras, dictaduras y actualmente una segunda ocupación militar del territorio mapuche. El militarismo presente en la construcción de las chinas ideas patrias chilenas, es una expresión más de la interacción entre el especismo, el patriarcado y la mantención del poder.

Según Carol Adams, el consumo de carne está ligado al patriarcado y al suprematismo blanco, lo respalda con una serie de análisis de citas de literatura carnívora en su libro "La política sexual de la carne". En este cuenta cómo los defensores de la superioridad blanca del siglo XIX avalaron la carne como un alimento superior. Para los racistas suprematistas de la época como el doctor George Bread y otros de su calaña, los cereales y las frutas estaban por debajo de la carne en la escala de evolución -(si, los alimentos eran más o menos evolucionados según ellos)- por esto consideraban que los vegetales eran alimento apropiado para otras razas y para las mujeres. "El racismo y el sexism defendían la carne como alimento para el hombre blanco" afirma Adams.<sup>[3]</sup>

También menciona las relaciones entre el consumo carnívoro y militarismo, en donde se mantiene la idea de que la superioridad, la fortaleza y la virilidad están sostenidas en el consumo de animales. Ejemplo de ello fue lo sucedido durante la Segunda Guerra Mundial, momento en el cual incluso se generaron políticas de racionamiento de carne, la cual era reservada para los soldados y restringida para civiles. Según Carol Adams, el consumo per cápita de carne en el ejército y la marina, estaba dos veces y media sobre la del ciudadano normal, en esta época. De esta forma el consumo de carne también es símbolo de la dominación masculina, así como de toda dominación.

Por otra parte el cuerpo de las mujeres como trofeo de guerra es un fundamento en los ejércitos de todos los países, la violencia político sexual que hace pocas décadas atrás vulneró y/o asesinó a tantas compañeras en este territorio, la misma que ejercen soldados en todas las guerras, que incluyen todo tipo de vejámenes sexuales. El militarismo sometiendo por medio del control sexual de los cuerpos. A esto cabe agregar la obsesión incansable del poder por apropiarse y manejar la reproductividad de los cuerpos, como lo hemos presenciado en las esterilizaciones forzadas a millones de mujeres indígenas y pobres en el mundo, así como las masivas fallas en las composiciones de pastillas anticonceptivas, entre algunos ejemplos mencionables. La violencia sexual del patriarcado es un pilar tanto del militarismo como de las naciones y sus ideas patrias.

Volviendo al fundo de chilito, mientras se celebra otro 18 de septiembre, la industria carnívora acrecienta sus ventas por medio de la fiebre patriótica, los medios hegemónicos financiados por supermercados y ganaderos, publicitan e incitan a consumir los cadáveres de millones de animales.

Por otra parte, las asimilaciones de parte del veganismo a estas lógicas coercitivas dan pie a industrias veganas, al veganismo capitalista, al cual adscriben incluso empresas de muerte que tienen su "alternativa vegana" que sirve para seguir financiando la continuidad de la matanza animal.

En esas fechas de muerte, el fuego tiene que tomar partida y expandirse por medias lunas y mataderos, la palabra y la acción, mas allá de no comer carne, podemos confrontar las estructuras del dominio, atacando la cadena de muerte, liberando animales, haciendo refugios en la horizontalidad y la amistad.

Dejar la inacción que suele ser provocada por la justificación de estar haciendo algo mínimo, como lo es no comer animales.

A DERRIBAR EL PATRIARCADO EL ESPECISMO, LA PATRIA, EL ESTADO EL COLONIALISMO Y TODA FORMA DE DOMINACIÓN

No tenemos patria ni seremos parte de su matanza. Fuego al especismo, al patriarcado, a la patria y al estado.

**FUEGO A TODAS SUS TRADICIONES.** Liberación animal, humana y de la tierra.

## Células Revolucionarias Belén Navarrete reivindican ataque explosivo a Laboratorios Abbott-Recalcine

Enviado a La Zarzamora

Reivindicación de ataque explosivo a Laboratorios Abbott - Recalcine, Mayo Negro 2025.

"LAS POBRES SE QUEJAN, NADIE LAS ESCUCHA. USANDO ARMAS, AHORA LAS OYEN"

¡Mujeres formen bandas! Esta acción no es un acto de protesta ni mucho menos de clemencia, es deliberadamente un acto vengativo. Hace unos años la distribución de pastillas anticonceptivas defectuosas por parte de laboratorios Abbott - Recalcine ocasionó cientos de embarazos no deseados, ante esta situación las empresas responsables propusieron indemnizar con \$38.900 pesos, suma ni siquiera cercana a la mitad de lo que nos costó armar este artefacto explosivo, y aunque muchxs no estén de acuerdo con el método de acción, convengamos al menos que la suma ofrecida es una burla, otra más por parte de la dictadura democrática empresarial.

Los laboratorios Andrómaco, Silesia y Abbott continúan haciendo de estas prácticas una política de empresa: seguir distribuyendo anticonceptivos defectuosos. Nada nuevo en todo caso. Era esperable que, tanto los grupos empresariales como el Estado administrado por el gobierno pluri-policial feminista de Boric y del violador Monsalve, guardaran silencio. A ellos sólo les interesa la reproducción del ciclo de la pobreza porque, en esencia, el capitalismo administra la vida y la muerte para la sistemática generación de riquezas sin importar los daños que puedan ocasionar.

Unidxs por la afinidad y el interés común por la acción, organizamos nuestras voluntades en el terreno práctico de la información, lejos de todo victimismo y discursos pacificadores que posicionan la acción insurreccional fuera de las posibilidades de la lucha anárquica. Es necesario tomar parte en la ofensiva antiautoritaria con las herramientas necesarias que potencien nuestro proyecto de liberación.

Nuestras bombas han sido confeccionadas y transportadas aún cuando la tormenta es fuerte y el cielo está oscuro. Los ataques destellan el horizonte y entonces cae, repentinamente, la máscara de la sociedad... ¿quién de ustedes puede hacer juicio del sabotaje? Los valores de la ofensiva anarquista y la acción revolucionaria se enfrentan con convicción y entereza a la alienación capitalista y a quienes cubren su rostro con el velo de la miseria.

Con este ataque recordamos al compañero Mauricio Morales que a 16 años de su muerte continúa presente en el avance de la guerrilla urbana anárquica. En este Mayo Negro, la memoria y la acción se entrelazan para que ni el tiempo ni las distancias den paso al acomodo y la negación de la historia de combate de nuestrxs muertxs.

Marianna, que el dulce olor de la dinamita atraviese los muros.

**¡Estaremos contigo hasta el final!**

Honor, memoria y acción por el compañero anarquista Kyriakos Xymitiris.

En solidaridad con lxs presxs anarquistas y antiespecistas ;

¡a reventar los muros de las cárceles!

¡A crear 1, 10, 100 células de acción, sigamos escribiendo con hechos nuestra historia de combate!

¡Por el ataque en todas direcciones, apostemos nuestras fuerzas en la creación de un proyecto internacional!

*"Podéis destruir la vida de las personas, no conseguiréis extinguir el pensamiento y las prácticas antiautoritarias. No conseguiréis romper la tensión revolucionaria, no conseguiréis apagar la anarquía." -Anna Beniamino.*

Células Revolucionarias Belén Navarrete - Nueva Subversión

## LA GUERRA POR EL CONTROL DE LA REPRODUCTIVIDAD Y LA CONTINUIDAD DE LA ACCIÓN VINDICADORA ANTIPATRIARCAL

Por: La Zarzamora / Texto presentado en formato audiovisual para el Encuentro de Internacional de Prácticas Anárquicas y Antiautoritarias Contra las Prisiones, Buenos Aires, julio 2025.

"Mujeres formen bandas" con esta frase de las Rote Zora comenzaba la reivindicación de la detonación de un dispositivo explosivo la noche del 19 de mayo del 2025, en un edificio de la comuna de Providencia, Santiago, territorio dominado por Chile. La explosión dejó daños materiales en la entrada del lugar, que alberga ni más ni menos que a uno de los laboratorios más poderosos del negocio mundial de la salud, Laboratorio Abbott- Recalcine, al cual iba dirigido el ataque.

En el escrito, también se explica la motivación de la acción: una venganza directa por la falla en la composición de cientos de lotes de pastillas anticonceptivas que fueron comercializadas, dejando como consecuencia decenas de embarazos no deseados. Con esto también se daba a conocer el carácter de esta acción explícitamente antipatriarcal.

Las Rote Zora fueron un grupo de guerrilla urbana conformado por mujeres y lesbianas que accionó por más de 20 años en Alemania, realizando decenas de acciones contra el orden patriarcal-capitalista. Decididas y violentas, atacaron a instituciones y personajes del poder. Entre sus objetivos figuraron médicos antiaborto, jueces, la Corte Suprema, abogados, institutos de genética humana, la Sociedad Biotecnológica,

empresas explotadoras varias, entre otros. En 1975 pusieron una bomba en el Tribunal Constitucional y en el año 1977 realizaron un ataque a la Cámara Federal Alemana de Médicos, acciones que afirman "estaban relacionadas con la campaña por la despenalización del aborto".

El conocido llamado de Rote Zora a "formar bandas", instaba a que todas/es podíamos tomar venganza contra los responsables de nuestras opresiones, que quienes las ejercen tienen nombres, casas, trabajos, y nosotras y nosotros la necesidad indispensable de liberarnos del control sobre nuestros cuerpos.

La mención de esta frase en la reivindicación del ataque contra laboratorios Abbot-Recalcine fue un respiro de oxígeno para el fuego que cada cierto tiempo nos remece hasta la fibra, compañeras/compañeros accionando, dando continuidad al conflicto interminable por la recuperación de nuestra autonomía corporal, golpeando a los mercaderes de la reproductividad, que así mismo son mercenarios de la salud.

En los medios de contrainformación la acción se difundió rápidamente y fue traducida a múltiples idiomas. Por otra parte los medios de comunicación hegemónicos, como es de costumbre, dieron tribuna a personeros de gobierno que calificaron la acción como de carácter terrorista, nada nuevo, y posteriormente tras la difusión del comunicado reivindicadorio, se limitaron a dar a conocer un fragmento parafraseado del mismo, pues entendieron, que si daban a conocer el comunicado completo podría pasar lo que igualmente pasó: una aceptación relativamente generalizada de la acción, y en muchos de nosotros un sentimiento que solo a veces experimentamos, no sabemos el nombre, tal vez es lo que algún día se pensó como justicia... algo regocijante, violento y necesario.

El laboratorio atacado, como decíamos, es un mercenario de la salud y cuenta con un vasto y miserable historial de abuso y negligencias, sólo por mencionar algunas, a las fallas de anticonceptivos se les suma la comercialización de una fórmula láctea para bebés prematuros llamada SIMILAC, que provocó graves enfermedades e infecciones intestinales en decenas de bebés por estar contaminada con Cronobacter. De igual manera ha tenido que retirar del mercado una serie de dispositivos médicos que han provocado múltiples daños a cientos de personas, como catéteres cardíacos, sistemas de monitoreo de glucosa, marcapasos, entre otros. Por tanto esta acción también es un ataque al canibalismo científico del negocio de la salud, no pueden seguir ejecutando sus planes en calma.

El control de nuestros cuerpos es una cárcel patriarcal, la ciencia y el poder han obtenido a la fuerza el control de la reproductividad de animales humanxs y no humanes... Y ante esto...

## ¿QUÉ PASA CUANDO EJERCEMOS LA AUTODEFENSA? Y ¿QUÉ PASA CUANDO TOMAMOS LA OFENSIVA?

"Así como recordaron e hicieron presentes otrxs, hace casi un siglo a sus compañerxs, confrontando las posturas cobardes y pacifistas, hoy las acciones cumplen la misma función. Belén Navarrete vive en el estallido que voló la puerta del laboratorio Abbot Recalcine la noche tormentosa del 19 de mayo de este año. Las células que llevan su nombre la hicieron presente en un acto de venganza por la distribución de pastillas anticonceptivas que obligaron al embarazo a un número aún indeterminado de mujeres y cuerpos gestantes"

-Extracto de Palabras para un agosto negro de La Zarzamora.

## La violencia política

Por: Mónica Caballero Sepúlveda, presionera anarquista recluída en la cárcel de San Joaquín.

La violencia política se puede entender, desde una perspectiva antiautoritaria, como la respuesta agresiva que pretende romper, atacar o fracturar a cada uno de los componentes que conforman el dominio.

Dicha respuesta podría circunscribirse dentro del daño a lo simbólico de las representaciones de la autoridad, dejando así un nutrido mensaje propagandístico, es decir que, consiga plasmar cada una de las motivaciones de la acción, e idealmente que ocasione la repetición o contagio de toda la respuesta violenta, o al menos de una parte de ella.

Como decía anteriormente se puede atacar simbólicamente, comprendiendo de que el actual sistema de opresión lo podemos ver representado en distintos elementos u objetos físicos, o incluso en personas.

Por ejemplo, tenemos el caso de Sante Caserio, quien acuchilló al presidente francés Sadi Carnot, desde mi perspectiva esta acción la hizo porque el presidente representaba el poder político, el cual en ese momento había llevado a la muerte a los compañeros Ravachol, Vaillant y Henry. Su acción buscó ser un ataque directo a quien sustentaba públicamente el poder en el territorio dominado por el estado francés en la década de 1890. Además de concretar una venganza. Sante deseó que no quedaran dudas de sus motivaciones, eso queda claro en su grito:

iViva la Anarquía! En el momento de su detención, como de la misma forma en su declaración judicial. Actualmente si, entendemos que, el sistema de dominación capitalista, heteropatriarcal se conjuga entre complejas relaciones sociales y culturales, sumado a estructuras materiales y a las personas que sostienen a estas últimas. En consecuencia, y desde una óptica anárquica, poseo (y he mantenido hace ya varios años) las siguientes interrogantes:

¿De qué manera se podría dar un contundente salto cualitativo que vaya más allá del ataque a lo simbólico? ¿Realmente se puede "golpear donde duele" al sistema capitalista, en un mundo donde las relaciones del dominio han alcanzado un entramado de redes en todo el mundo?

Las respuestas a estas preguntas han mutado a medida que (creo) que voy conociendo como se ha desarrollado y permanecido el dominio, e intentando actuar en consecuencia a estas respuestas dando forma a las tantas maneras en las que se puede destruir a todo/s lo/s que no permite el desarrollo integral de cada uno de lxs individuxs.

En el largo camino del como se ejerce la violencia política antiautoritaria los aciertos y desaciertos, necesariamente deben ser un aprendizaje colectivo para quienes nos posicionamos en la misma vereda.

Entre quienes nos hemos encontrado en "el hacer" anárquico/antiautoritario, constantemente conocemos a compañerxs nuevxs, como también despedimos dolorosamente a otrxs cuantxs.

Compañerxs Belén, Tortuga, Lupi su memoria se mantiene persistente.

¡Salud y Anarquía!

Mónica Caballero Sepúlveda. Presa anarquista

Agosto Negro 2025

# La Zarzamora

## APUNTES SOBRE LA PRISIÓN DE COMPAÑERXS ANARQUISTAS EN LAS CÁRCELES CHILENAS

Por: La Zarzamora/ En el marco de la semana de agitación internacional por lxs presxs anarquistas del 23 al 30 de Agosto 2025.

Las lógicas carcelarias avanzan en nuestras narices, el control «exterior», planificado por el poder político-económico, justificado por la prensa hegemónica y aceptado por la adiestrada ciudadanía, se complementa con el control intracarcelario, en donde se expresa en toda su intensidad. Así, producto de este avance, nuestrxs compañerxs enfrentan una constante agudización de los métodos de aislamiento, propios de este contexto represivo.

En el caso del territorio dominado por \$hile, el encierro sobre el encierro ya es habitual y normalizado, incluso por nosotrxs. El aislamiento parece no perturbar a nadie, e incluso que existan condenas de un organismo militar como la fiscalía militar (negada por el poder), es aceptado en cómodo silencio.

Bajo este contexto, existen cuestiones prioritarias dentro de la situación carcelaria de nuestrxs compañerxs que no pueden esperar más:

1) Lograr la salida a la calle del compañero Marcelo Villarroel, quien debiera estar ya en las calles, según la misma legalidad del poder.

2) Posicionarnos y actuar contra el endurecimiento de los regímenes de aislamiento que afecta a nuestrxs compañerxs.

En cuanto al primer punto, es primordial no perder la fuerza y solidarizar con la campaña permanente que exige la salida a la calle de Marcelo Villarroel. Permitir o acostumbrarnos a que se nos someta a una «legalidad» militar, sostenida en vacíos de la legalidad civil, rígida para nosotrxs pero flexible para elxs (que cambia, se adecúa y se manipula según sus intereses), hace flaco favor a compañeros que han entregado su vida a la lucha contra el dominio. Como mínimo debemos concordar en que es aberrante aceptar en la pasividad, la aplicación de condenas emitidas por los milicos a estas alturas.

En cuanto al segundo punto, relacionado a la agudización del control y aislamiento carcelario, podemos identificar una serie de situaciones que atacan concretamente a nuestrxs compañerxs en prisión.

Una de ellas es que Gendarmería cuenta con todas las herramientas para sostener el encierro de nuestrxs compañerxs (y de todxs lxs presxs), alargando este con castigos y malas calificaciones, que impiden constantemente la postulación y obtención de los ahora llamados «beneficios» carcelarios, que les permitan tocar las calles.

De igual manera, el informe psicosocial que emana de la misma putrefacta institución, se ha vuelto un obstáculo rotundo para lxs compañerxs que ya podrían optar a beneficios. Estos informes son parciales e influidos por el poder político-judicial, siendo siempre negativos y por ende perjudiciales para nuestrxs compañerxs.

Las cadenas perpetuas, encubiertas en condenas intolerablemente excesivas (ejemplo: 90 años) van más allá incluso de los años de vida promedio de cualquier ser humano, que comienza su encierro sin ser un bebé. Esto asegura la extirpación social de por vida de nuestrxs compañerxs, el retiro de los individus que representan un peligro para el sometimiento generalizado que el poder busca incansablemente.

A aquello podemos agregar una serie de modificaciones intra cárcel, que tienen por objeto agravar el encierro, castigar sobre y dentro de este, aislamientos severos que tienen por objeto desvincular afectiva y socialmente a lxs compañerxs. De esta manera, las limitaciones en el número de visitas (que hoy son sólo 10 por persona), las constantes restricciones para el ingreso (algunas se le ocurren al o la pacx de turno en el momento), las restricciones para las encomiendas (que cambian constantemente), son algunas de las problemáticas continuas para las redes de apoyo y para lxs compas en prisión. A esto sumémosle los cotidianos tratos humillantes, esperas excesivas, robo del tiempo de visita, entre otras situaciones, que ya son conocidas por familiares, amigxs y todxs quienes transitan por la cárcel.

La intención de hablar de estas situaciones particulares, no busca caer en reformismos, ni olvidar que la cárcel es una mega estructura que supera los muros de las prisiones, sino que busca levantar la pregunta del qué hacemos como anticarcelarixs para evitar que el encierro sea aún más severo, impedir la jaula dentro de la jaula, el aislamiento dentro del aislamiento, impedir que carceleros, jueces, políticos y defensores del orden, logren el cometido de castigar terriblemente a lxs nuestrxs.

La implementación de un régimen de 21 horas de encierro, como fue el que se le aplicó por casi 5 años al compañero anarquista Francisco Solar, así como también el de 23 hrs de encierro aplicado a otrxs presxs de la causa por la liberación mapuche, la restricción en el ingreso de material contrainformativo y literatura política, restricción y revisión de correspondencia, las condenas extensas, los intentos constantes por la desvinculación social de lxs compañerxs (en secciones de alta seguridad), así como las medidas de las cárceles dirigidas al «crimen organizado» (con locutorios, uso de uniformes, etc.) son hechos que dejan en evidencia la materialización del régimen «41 bis» en \$hile o al menos algo muy similar a este.

En términos generales, los regímenes de aislamiento se han internacionalizado, los represores comparten y expanden estrategias, realizan reuniones y viajes, en donde actualizan sus miserias carcelarias, planificando su puesta en marcha a nivel mundial. Es así como la severidad de los aislamientos se copia y se implementa, de país a país, de represor a represor, de policía a policía, de cárcel a cárcel.

El 41 bis italiano, régimen de aislamiento que se le es impuesto al compañero anarquista Alfredo Cóspero y que causó tanta sensación en la politiquería partidista chilena, en la prensa hegemónica y en los líderes carceleros, ha sido incorporado paso a paso mediante las regulaciones internas de las cárceles, no necesitando siquiera modificaciones al marco legal, ya listo para este propósito.

Los regímenes más severos de aislamiento sensorial y social, van tomándose todas las cárceles del mundo, teniendo efecto concreto en las vidas de nuestrxs compañerxs, dignxs enemigxs del poder.

Ante esto hacemos un llamado a la solidaridad activa, a la agitación permanente, al acompañamiento y a no permitir retrocesos en los mínimos ganados a costa de movilizaciones y huelgas de decenas de compañerxs que están o pasaron por la prisión.

Por la multiformidad de la lucha contra la cárcel y la sociedad que la sustenta, no olvidemos la confrontación dentro y fuera de los muros.

POR LA DESTRUCCIÓN DEL PODER, DE LAS CÁRCELES, DE SU SISTEMA DE JUSTICIA, DE SUS CARCELERXS Y DE TODA DOMINACIÓN.

A romper el aislamiento con acciones. A sacar a nuestrxs compañerxs de las prisiones.

¡PRESXS ANARQUISTAS, SUBVERSIVXS, ANTIAUTORITARIKS, ANTIESPECISTAS Y MAPUCHE A LA KALLE AHORA!

Relatos de Autodefensa:

## ¿De cuantas formas podemos defendernos?

Relatos de Autodefensa es una Capsula radial de Medio Libre la Zarzamora, donde se expone la inmensidad de la violencia estructural del patriarcado y sus intersecciones, junto a diferentes experiencias internacionales y también, enviadas a la convocatoria de relatos que cuentan diferentes formas de autodefensa. Puedes escuchar los capítulos por nuestra radio o también en nuestra página web y encontrarnos en archive.org

Estas capsulas surgen tras la convocatoria de Relatos de Autodefensa que comenzamos en Julio del 2024 para registrar, archivar y visibilizar la existencia rebelde, específicamente de cuerpos que en la historia han sido categorizados como débiles, sumisos y pasivos frente a la violencia Machista. Invitamos a Mujeres Trans, Cis, Lesbianas, Travestis, Transmasculinos y trans no binaries a compartir sus experiencias de Autodefensa frente a la violencia Patriarcal, ya sea sexual, física, psicológica, laboral, extractivista, simbólica, vicaria, económica, estatal, etc. Ya sea que hayas usado la violencia como respuesta o hayas guardado silencio para salir de un peligro cotidiano de la violencia, se puede enviar de manera oral (en audios) o de manera escrita y serán compartidos en las capsulas de manera completamente anónima.

¡La convocatoria aún sigue abierta! para que envíes tu relato, escríbenos a mediolibrelazarzamora@riseup.net

Dejamos un saludo fraternal, amoroso y combativo para quienes se han hecho parte de este archivo oral de experiencias, sin duda nos remueve heridas profundas, pero también nos fortalece y permite aprender de las estrategias y tácticas utilizadas para enfrentarnos a nuestra cotidianidad habitual.

Relato enviado a la convocatoria de Relatos de Autodefensa: Rescate de 7 ovejitas desde un lugar donde estaban muriendo de hambre

Al lado de una casa vivían 6 ovejas, 5 de ellas embarazadas. El viejo que se hacía cargo, las tenía sin alimento, en un lugar donde no quedaba pasto. Se veían sus huesos y sus miradas llenas de miedo. Era muy triste todo. Un día, desapareció una oveja embarazada, había muerto, y desde ahí, sin que el viejo se diera cuenta, nuestro amigo les empezó a dar comida todos los días. Las ovejas se acercaban, eran cariñosas.

Otro mal día una de las ovejas estaba tirada en el suelo, sin poder reaccionar, estaba muriendo de debilidad. La llevamos al veterinario donde nos dijeron que ella estaba muriendo de hambre. Su diagnóstico era peor que la desnutrición, su cuerpo se estaba alimentando de sus propios músculos y huesos por estar embarazada. Le dieron suero y alimento para estabilizarla, medicamentos, vitaminas, pero un día después... murió. Le hicieron una cesárea para salvar a su bebe que ya estaba por nacer, pero tampoco resistió y tuvimos que despedir a los dos.

Ya iban cuatro seres que habían muerto de hambre, dos madres y los hijos en sus vientres. Nuestra pena y preocupación era muchísima, ellas necesitaban ser desparasitadas, no bastaba con alimentarla, porque hasta la lana se les caía, hasta las garrapatas se soltaban.

Era imposible sacar a las ovejas de ese lugar sin que gritaran, nos vieran y nos grabaran las cámaras que había por ahí. Así que pensamos en otra manera de sacarlas de ahí. Averiguamos de la ley cholito, que se supone protege a los animales del maltrato humano, pero, sabemos que solo el dos por ciento de las demandas han llegado a alguna multa, mucho menos cárcel o prohibición real de seguir criando animalitos para los maltratadores. Igual, no agarramos de esto para ir donde el maldito viejo, disfrazados de personas de oficina para convencerlo de vendernos sus ovejas por la poca plata que teníamos, ya que no llegábamos ni a la mitad del costo de estas ovejitas y sabíamos que el viejo no quería venderlas, ya que toda su vida había tenido ovejas y para él ellas son solo plata y la horrible tradición de comerse y vender las wawas en septiembre, las malditas fiestas patrias y año nuevo, nefasta realidad...

El día del rescate le dijimos al viejo que había una institución que estaba a punto de demandarlo por maltrato animal. Con papeles le mostramos que eran 2.000.000 millones la multa, que era insalubre como las tenían y eso era un foco infeccioso para el resto de ganaderos de la zona, que le prohibirían criar animales para el resto de la vida y que había incluso riesgo de cárcel... Razones que él sin duda tomaría en cuenta. Y así fue, una multa tan cara fue lo que le preocupó, ya que, si vendía todas esas ovejas, no reunía ni la mitad de la multa. Se asustó y le insistimos que nosotros éramos una mínima parte de esa institución, pero que buscábamos ayudar a las personas de la tercera edad, sobre todo por la precarización que ellos viven, que le podíamos ofrecer un monto pequeño de dinero que era como el precio de una oveja y media como compensación, y que realmente era su mejor opción viendo todo lo que se le venía encima con la supuesta multa. Tras un largo rato nos creyó todo y aceptó el trato. Rapidísimo nos llevamos a las ovejitas. Estaban tan flacas que cupieron todas en un solo vehículo.

De las 4 ovejas adultas sobrevivieron 3 y los 3 bebes vivieron todos, cada día tienen menos miedo de los humanos, ya están gorditas y sanitas. A veces se hace difícil sostener sus vidas cada día ya que el entorno hay perros abandonados que les asechan y también hay quienes los ven como mercancía para hacer dinero, así que por lo mismo hay que estar siempre presentes ya que cualquiera podría robárselas. Aun así, las cuidamos lo mejor que podemos, y cada día vemos como se calma su mirada y eso llena cualquier corazón...

Que se expandan las acciones que rescatan a los seres que viven la cárcel, el hambre, la enfermedad y la tortura.

Que crezcan y nazcan más espacios donde puedan vivir en cuidado y amor quienes han sufrido tanto maltrato.

### Editorial cuarta Capsula Relatos de Autodefensa

La autodefensa es una práctica que se ejerce porque existe una violencia opresora. Esta violencia opresora es Estructural y existe desde los imperios, pasando por las monarquías, colonias y la creación de los Estados Modernos. Su base ha sido una estructura creada para sostener su supremacismo blanco heterosexual a través de las leyes, las religiones, la patria y toda esa cultura que naturaliza la idea de superiores e inferiores.

En esa lógica, la violencia del patriarcado no solo atraviesa el cuerpo humano, ya que al igual que los cuerpos de las mujeres, travestis, maricas y personas inferiorizadas, los animales también han sido cosificados, fragmentados sus cuerpos, vistos como objetos utilizables, violables y explotables para el consumo y la producción capitalista.

Peor aún, nacen y viven en cautiverios, destinados a la entretenimiento, la industria de la carne y/o la experimentación con sus cuerpos. Ya sea en circos, carreras, rodeos y zoológicos, como también ante la tortura, hostigamiento y explotación en industrias, criaderos, mataderos y laboratorios. El sufrimiento ha sido una constante de encarcelamiento y tortura al igual que las experiencias de liberación y resistencia.

Los animales han sido claves en la historia de la autodefensa. Dentro de las muchas herramientas que han usado encontramos el escape y la venganza como los más frecuentes. En el texto "En ese sitio maldito donde reina la tristeza. Reflexiones sobre las cárceles de animales humanos y no-humanos, plantean que la lucha por la libertad es algo que se comparte entre quienes se encuentran presos y que hay algunas formas o estrategias que se registran a la hora de luchar por escapar, por ejemplo, cuando los animales caen se hacen lxs enfermos o hacen huelga de hambre para enfrentarse de alguna manera al encierro.

Lo mismo plantean con la ausencia de reproducción, o que se coman a las crías que nazcan.

Cuentan en el texto varias experiencias, una de ellas el caso de una vaca llamada Teresa que era destinada al consumo de carne en Italia. Un día del 2011 escapó de un vehículo que la trasladaba al matadero y recorrió un largo trecho sin parar hasta que el mar se interpuso en su camino. La vaca a pesar del obstáculo se zambulló en el mar y cuentan nadó sin parar por tres horas, luego de eso, fue capturada en el océano y a pesar de su cansancio cuentan que se resistió energicamente a ser apresada nuevamente.

Teresa tuvo suerte, ya que luego de arrojarse al mar por su libertad, su caso se hizo reconocido y aparecieron muchas personas animalistas en su ayuda y protección, pero por otro lado, también existen muchos otros animales que no viven la misma suerte, por lo que siempre podemos salir de la lógica del espectador pasivo que no hace nada y solidarizarse con los animales.

Los animales se autodefenden individual o colectivamente, que la humanidad lo silencie, es otra cosa propia del antropocentrismo. Por eso hoy queremos rescatar y expandir algunas de esas historias, que nos demuestran como los animales se arrojan al conflicto por su libertad, y también directamente hacia la venganza.

## CONTRA EL ARREPENTIMIENTO QUE EL PODER PRETENDE

Por: Feria Anticarcelaria Herminia Concha/

En el marco de la Semana de Agitación Internacional por los presos anarquistas, del 23 al 30 de agosto.

A casi un siglo de que fueran condenados a muerte y ejecutados en la silla eléctrica los compañeros anarquistas Nicola Sacco y Bartolomeo Vanzetti, vemos que el poder y sus métodos de castigo han tenido que ir adaptando sus prácticas de ensañamiento y残酷, no solo a la moral cristiana, sino a la evolución de diversos tipos de buena conciencia, cuál de todos más hipócrita. Ya no existen los suplicios, ni las torturas o ejecuciones públicas, pero sí las largas condenas, las condenas perpetuas (que son la actual versión de la condena a muerte), y sofisticados sistemas de encierro, aislamiento y tortura tras los muros de hormigón; ahí donde solo los presos carceleros ven. Así como hace 98 años hubo quienes decidieron no quedarse indiferentes o pasivos frente a las acciones de ensañamiento de los poderosos contra los compañeros, hoy urge acciones solidarias en respuesta, alejadas de la resignación y el conformismo, que solo ceden terreno al poder. La cárcel y todo castigo son consecuencias posibles de nuestras acciones de confrontación y ataque al poder, de modo que es un riesgo que se asume de forma consciente al momento de abrazar la autodefensa y la ofensiva. Creemos firmemente que vive más preso quien se deja dominar que quien resulta encarcelado combatiendo el dominio y sabemos que, pese al sufrimiento físico, mental y emocional que viven nuestros compañeros tras las rejas; pese al agobio mental, la impotencia, el miedo y la angustia que experimentan, arde internamente en ellos el regocijo ingobernable de su anarquía. No se trata de romantizar la libertad ni de negar el peso efectivo de las condenas sobre nuestros compañeros; se trata de avivar la llama de sus convicciones y hacer todo lo que esté a nuestro alcance para hacerles sentir que nada ha sido en vano, que todo continúa y que sus aportes solo inspiran y contagian la ofensiva.

Al contrario de lo que pueda pensar y calcular el poder, la represión y la cárcel solo potencian nuestras ganas de atacarlo. La solidaridad con nuestros compañeros presos es una acción cotidiana compuesta de múltiples gestos de complicidad y apoyo, y es parte fundamental de nuestra ética anárquica llevada a la práctica. Es algo que día a día sostendremos y fortaleceremos, y que -cada tanto- debe expresarse con mayor fuerza. Es por ello que acudimos al llamado a agitar internacionalmente en solidaridad con los presos anarquistas encarcelados en todo el mundo, ya que sabemos que hay operaciones internacionales coordinadas por distintos estados intentando frenar la insurrección. Sabemos de los perversos juegos del poder intentando doblegar a nuestros compañeros en prisión con ofertas de beneficios a cambio de entregar información o mostrar arrepentimiento. Nuestros compañeros no han claudicado y, en correspondencia, no podemos sino multiplicar acciones y gestos solidarios que fortalezcan sus corazones negros indomables. Que sepan los cerceleros de todo el mundo que ningún compañero está solo.

¡Contra el arrepentimiento que el poder pretende!! Abrazos de complicidad y cariño anárquico a los compañeros Francisco Solar, Joaquín García, Juan Flores, Mónica Caballero, Diego Rivas (Panda), Nicolás Méndez (Rucio), Felipe Ríos, Sebastián Moncada, Aldo y Lucas Hernández. Fuerza Aldo y Lucas durante el maldito juicio que busca condenarlos!! No están solos!!

A los compañeros subversivos Marcelo Villarroel, Juan Aliste, Tomás González, Mauricio Hernández Norambuena, Sergio Olivares y presos del 6 de julio! Al compañero Miguel Peralta, perseguido por el estado de México.

A los compañeros presos anarquistas en Grecia. Abrazos y cariños infinitos a la distancia a Marianna M. Continúa resistiendo compañera!! A Marius Mason. No estás solo compañero! A los compañeros detenidos en marzo de este año en Munich, hoy a la espera de juicio. Fuerza y cariño anárquico!!

Al compañero Alfredo Cospito!! La firme determinación que de tus acciones -fuera y dentro de la cárcel- nos sigue inspirando. Contra el 41-bis y todo régimen de aislamiento y tortura!

ABRAZOS SOLIDARIOS CON TODOS LOS PRESOS ANARQUISTAS SECUESTRADOS POR TODOS LOS ESTADOS DEL MUNDO!  
Abrazos cómplices, resistencia y entereza a los compañeros que deciden emprender la fuga.

**¡QUE NUNCA DEJE DE RESONAR EL ESTALLIDO ALEGRE DE LA OFENSIVA!!**

## EXPO RURAL ARGENTINA 2025: LO QUE SE OCULTA DETRÁS DE LAS MAL LLAMADAS TRADICIONES

Por: La Zarzamora

En Buenos Aires ciudad ocupada por el estado de Argentina, cada año en el mes de julio se realiza la Expo Rural en el recinto de Palermo. 11 días de exposición en donde se perpetúan el colonialismo y el especismo, estableciendo distinciones entre especies, dejando ver su doble moral, maltrato y antropocentrismo. Aquí se exponen como objetos a más de 2.200 animales que son clasificados por razas y diversidad genética, bendecidos por un encuentro “interreligioso” a fin de que la explotación y el maltrato animal tenga la venia del colectivo. Las Expo Rurales en Argentina se realizan desde el tiempo de la colonia, a partir del año 1.829, en ellas se reproducen los conceptos nacionalistas de tradición, patria y «cultura». En estas nefastas exposiciones, se negocian las vidas de les animales y se califican como objetos, siendo evaluados por su capacidad de producción cárnica o valor genético.

Latifundistas, laboratorios, empresas de agroinsumos, talabarterías, gastronomía, show de bandas militares, desfiles de carrozas, exhibiciones y las llamadas “domas”, son un espectáculo de maltrato, sometimiento, adoctrinamiento de les animales para la funcionalidad de quienes se jactan de lucir la mejor prenda, fusión del despojo cultural de distintas comunidades. De esta manera dan continuidad al especismo, ejerciendo poder bajo tirones, jaleos disfrazados de habilidades, cuando sólo es sometimiento, tortura justificada de tradición.

La Rural abrió sus puertas con un homenaje que oculta el martirio sufrido por dos caballos “Gato y Macha”.

En el año 1925 se llevó a cabo la doma de dos caballos “Gato y Macha” quienes fueron sometidos a una larga tortura de caminata y carga del colono Suizo Aimé Felix Tschiffely al unir Buenos Aires con Nueva York en 3 años, saliendo de Palermo el 24 de abril de 1925 y llegando a EEUU el 20 de septiembre de 1928. Gato y Macha eran dos caballos libres nacidos en la Patagonia, usurpados al cacique Tehuelche Liempichum por el colono Emilio Solanet, veterinario de la clase política radical que más tarde llegó a ser diputado nacional. El sometimiento que padecieron por el ego antropocentrista de quienes sólo buscaban figurar bajo el slogan de “demostrar la fortaleza de los caballos criollos”, ocultando todo el padecimiento, maltrato y explotación que vivieron Gato y Macha; es una situación similar a la que sigue ocurriendo hoy en Parque Aconcagua en la Cordillera de los Andes, a 185 km de la ciudad de Mendoza, donde empresas de turismo de montaña negocian con las vidas de les mulas vendiendo paquetes de experiencias outdoor en entornos hostiles, utilizando a les animales para la funcionalidad de su mercantilización en campamentos que publicitan como parte de las excursiones llenas de explotación, abandono y maltrato constante de estas empresas hacia les mulas en temporadas de verano. [1]

Esta exposición rural, así como todas las que se realizan en el territorio argentino (al rededor de 144 durante el año) se han trasformado en el verdadero centro de negocio del especismo, con actividades de remates de vidas al mejor postor, conferencias de cómo aquellas vidas son utilitarias para el negocio genético, farmaceútico y extractivista.

Con un cronograma de 11 días en los cuales se somete a les animales a exhibiciones, desfiles, competencias, concursos cargados de explotación, picaneo y jalones. Les animales deben permanecer horas de sobre calor, luces altas, horas de sueño interrumpidas por el exceso de ruidos, sumando a ello el encierro y hacinamiento, todo muy detallado en su programa. [2]

A las actividades especistas las denominan «educativas» y están enfocadas en ¿cómo cocinar el mejor cordero de tú vida?, pruebas de domas de petisos, justificando que con estas actividades se fortalece a los pueblos y al país con sus tradiciones, convocando a les niñes con degustaciones de búfalo, con encuestas de opinión sobre dicha masacre, motivando a lxs infancias a reconocer el especismo como parte del “sentí la tradición”. Junto a lo anterior se convocan a quienes asisten a un espectáculo de carrozas, un montaje escénico, desfiles de hacendadxs con el fin de eternizar su colonialismo; un show antropocentrista por excelencia, mientras utilizan a les animales para la carga, picaneadxs, tironeadxs, marcadxs en su cuerpo con números y expuestxs al sistema industrializado de la ganadería al mejor postor.

En nombre de la cultura, se legitima la opresión y se le justifica como deporte, escuchándose frases como «Volver a poner los rodeos en pie; el gran desafío para las cadenas cárnicas». Sabemos lo que se oculta en su falsas granjas y mataderos de exterminio: explotación, lucro, maltrato, violación, tortura, hacinamiento y muerte. Cárcel de animales industrializadas al servicio capital.

Posterior a estos 11 días de la Expo rural de Palermo, en Buenos Aires y tras el discurso patriótico de “cuidado del bienestar animal” se ocultan los trasladados masivos, golpes de quienes les empujan hacia los camiones que les trasladan a las granjas de industrialización, verdaderas cárceles de explotación y violación, así como a los mataderos donde padecen todo tipo de vejámenes.

Shile no se queda atrás con ferias ganaderas, expo rurales y con el aumento en las faenas de asesinato de animales en mataderos de ganado y de aves, el cual se acrecienta en un 89% en épocas como septiembre dónde el nacionalismo se vive alrededor de una parrilla, a través del consumo de animales que gritaron y lucharon a la hora de querer evitar una muerte impuesta, disfrazada de “necesidades alimentarias, de vestimenta y ocio” o con quienes aun enarbolan al rodeo como deporte impuesto desde hace siglos por los latifundistas, generando esclavitud, tortura y muerte.

«El capitalismo y la explotación animal van de la mano en el camino: entre ambos no hay ganancia en la vida sino sólo en la muerte; no se puede tener ganancia fácil con la comprensión, sino sólo con la destrucción de las cosas, no se puede hacer funcionar las finanzas y jugar en la bolsa aplicando ideales de paz y compasión cuando el dinero viene del sufrimiento, del dolor y de la guerra. Algunos creen que como nos importan las cosas y estamos en lo justo, venceremos un día inevitablemente.» Barry Horne

El capital nos explota por igual, nacidxs y crecidxs en un sistema donde se ejerce el poder opresor. Esto no quiere decir que estemos únicamente en conflicto con la industrialización de la explotación animal, sino en conflicto con toda la explotación animal en sí, sea de forma industrial, artesanal, ecológica o doméstica. La explotación y el autoritarismo es eso, poco le importa si a les animales lxs encierran en una jaula pequeña o grande, o el cómo va a morir, su destino es el mismo.

## Boicot en la Rural

Durante el desarrollo de la Rural se realizó una acción contra el especismo, la acción se tomó la pista central boicoteando la Expo Rural 2025 a través de una acción directa y clara “NO ES CULTURA, ES ESCLAVITUD” dicen en sus lienzos; grupos de liberación animal ingresaron al recinto interrumpiendo la jornada de explotación animal con pancartas , carteles y lienzos contra el especismo y estas nefastas exposiciones cargadas de tortura y esclavitud, disfrazadas de cultura. La lucha por la liberación animal y la abolición del especismo es una lucha cotidiana, y desde muchos territorios y latitudes se encuentran compañeros activando por esto.

Para algunxs de nosotrxs la liberación animal es una guerra que pretendemos ganar... Las lágrimas son reales, nuestros corazones realmente se rompen y estamos preparados para morir por ello, no sólo para cantar por ello. Barry Horne [3]

Las acciones siempre se justificarán ante la rabia que nxs moviliza y la ofensiva hacia el autoritarismo que no entiende de especies.

¡A destruir al especismo, sus tradiciones cargadas de tortura y muerte!

¡¡¡QUE SE MULTIPLIQUEN LAS ACCIONES DIRECTAS, LOS SABOTAJES HASTA ABOLIR EL ESPECISMO...  
HASTA LA LIBERACIÓN TOTAL!!!

**“No buscamxs el bienestarismo de les animales; luchamxs por la abolición del especismo” -ALF**

1. <https://aconcaguaexpeditions.com/espaniol/4/mulas.htm>

2. [exposicionrural.com.ar](http://exposicionrural.com.ar)

3. Extracto de un artículo de publicado en la edición de junio de 1993 del periódico SARP <https://issuu.com/conflictgypsy/docs/sarp1993june-04?viewMode=doublePage>

## HAZLO TU MISMX:

## QUESO DE SEMILLAS DE MARAVILLA

¡Maravilloso!

Esta es una receta vegana indispensable para una oncecita rica junto a les amis. Un quesito untable especial para acompañar pancitos, galletas saladas, llenar pastas o lo que se te ocurra, aparte es un excelente probiótico, contiene vitamina E, que protege el corazón y la piel, también contiene magnesio, selenio y fósforo, que ayudan a bienestar de tus huesos, regula la función tiroidea, y el equilibrio del sistema nervioso. Así mismo son excelente fuente de proteína vegetal.

### RECETA:

- 1.- Remojar semillas de maravilla por una noche.
- 2.- Colar las semillas y pasar por la licuadora o minipimer.
- 3.- Luego agrégale un 1/3 de avena o chia remojada.
- 4.- Aplicar condimentos a elección, ajo, comino, salsa de soja, una pisca de sal y un poco de agua para moler e incorporar todo.
- 5.- Finalmente lo pones en un frasco hasta llenarlo con un 3/4 de queso.
- 6.- Te lo puedes comer de inmediato o fermentarlo tapando el frasco con una tela y dejándolo en un lugar oscuro.
- 7.- A los dos días tendrás un delicioso fermento de maravilla un excelente y riquísimo probiótico natural.

**A DISFRUTAR! Ñam Ñam!!**

-vegan x siempre-

## Claudia López y su asesinato en manos de la concertación. La impunidad se instala en democracia.

por La Zarzamora

### COMIENZA A GERMINAR LA IMPUNIDAD:

Una democracia de cartón, con sticker de arcoíris... vende humo

La concertación tuvo una ola de asesinatos, sapeos, infiltraciones y métodos represores, desde el comienzo de su mandato. Según informes oficialistas, el año que Aylwin asumió su mandato, se habían registrado 246 acciones de violencia política y 46 robos de bancos, realizados por grupos subversivos, ese mismo año fue el atentado contra el exgeneral Gustavo Leigh y los asesinatos del coronel en retiro de Carabineros Luis Fontaine Manríquez, ex director de la Dicomcar y vinculado al caso Degollados, y del suboficial de Ejército Víctor Valenzuela Montecinos, escolta y sobreviviente del atentado contra Augusto Pinochet en 1986 por el frente patriótico Manuel Rodríguez. Pero, el asesinato del senador (UDI) Jaime Guzmán, el 1 de abril de 1991, vitalizó la protección desde el gobierno a las autoridades vinculadas a la dictadura y el 26 de abril de 1991, conformó el Consejo Coordinador de Seguridad Pública (CCSP) «La Oficina» liderada por Belisario Velasco, ex subsecretario del Interior de Patricio Aylwin, Mario Fernández Baeza, secundado por Jorge Burgos, jefe de gabinete del ministro del Interior Enrique Krauss. La dirección de coordinación quedó en manos de su secretario ejecutivo, el socialista Marcelo Schilling que fue una entidad de inteligencia civil del Gobierno, que tuvo por objetivo desarticular a los grupos armados de extrema izquierda en el contexto de la transición a la democracia.

Al menos sólo durante el gobierno de Patricio Aylwin se estima que fueron asesinadas por la oficina, 33 personas militantes de grupos de resistencia; 13 del Movimiento Juvenil Lautaro, 11 del Frente Patriótico Manuel Rodríguez – Autónomo, 2 de las Juventudes Comunistas, 1 del MIR (Movimiento de Izquierda Revolucionaria) y 1 del Partido Comunista y fueron bajo su gobierno, encarcelados Alrededor de 150 integrantes del FPMR. La "pacificación" de la democracia chilena tras la dictadura de Pinochet incluyó muertos, arrestos, tramas de espionaje y soplonaje. Todo esto, bajo la aprobación de La Moneda.

Septiembre de 1998, se cumplían 25 años de la Dictadura Militar, ya habían pasado 8 años de una triste democracia que ofreció la llegada de una alegría... que Brilla, aun, por su ausencia. Ese año, Pinochet entraba al congreso con fanfarreas y gloria a ocupar un lugar vitalicio en el senado. La concertación usaba el nepotismo y comenzaba a poner primos y cuñados en flamantes puestos de gobierno y en licitaciones públicas, comenzaba la lección en el cuerpo, de la medida de lo posible... La torta ahora estaba en manos de la centro izquierda, otra propuesta inescrupulosa del poder reformista, que mucho dice y poco hace... Los instaladores del neoliberalismo en su más cruenta expresión. La democracia cristiana en el podio, varios de ellos golpistas, se desentendieron de la reparación que propusieron como campaña política, a cambio... se arreglaron los bigotes como famélicos gatos de campo. incurrieron en la traición, manteniendo una policía secreta, escondida en una oficina, tal cual la CNI, eliminando a los que ayer fueron compañeros y detractores del régimen de Pinochet.

Habían pasado 25 años de la dictadura y aun no llegaba la justicia, existían varias manifestaciones para ese día, en variados puntos de la capital y del fundo completo. Entre esas estaba la de la Pincaya, lugar de resistencia en los barrios nortes de Santiago. Esa noche en plena intersección de avenida Recoleta con Lautaro, la joven de 25 años, Claudia López Benítez, fue asesinada con una bala percutida por los pacos de la 54º comisaría de Huechuraba, en medio de la arremetida de estos últimos, contra la juventud rebelde pincoyana que se encontraba participando de las protestas.

Ahí fue que Claudia López, ex estudiante de pedagogía en Castellano del Pedagógico, que en ese oscuro año 98 estudiaba danza en la universidad Academia de Humanismo Cristiano. Fue baleada por pacos hambrientos

de represión y con nostalgia de dictadura y abuso.

También bajo la bestialidad represora, ese 11 de septiembre, la policía asesinó al dirigente del Partido Comunista, Cristián Varela Ávalos (de 47), y resultaron gravemente heridos por proyectiles balísticos los jóvenes

Juan Carlos Castillo Inostroza y Álvaro Gonzalo Ayllal Manríquez.

Fueron los bomberos de la Sexta Compañía, quienes intentaron socorrer a Claudia, tratando de llevarla al hospital. Los pacos, no contentos de su brutal violencia, habían bloqueado gran parte del área, impidiendo el fácil desplazamiento. Claudia fue trasladada al Servicio de Atención Primaria de Urgencias (SAPU) de La Pincaya, donde falleció a las 00:53 del 12 de septiembre producto de una herida a bala, torácico pulmonar izquierdo con salida de proyectil. En el caso de Varela, los pacos descartaron su responsabilidad, atribuyendo su muerte a un accidente vascular.

Claudia López, se vinculó con la población La Pincaya, específicamente con el campamento Jesús Obrero, llegó ahí, a realizar trabajos de construcción y para permitir el acceso al agua, y a levantar un taller educativo para niños.

"También se dedicó a enseñarle a leer a las pobladoras, y lo hacía con mucha paciencia", también participó de una radio popular en ese sector. "Todo lo que hacía, nunca lo hacía a medias. Todo era con pasión. Su amistad era con pasión" (Paz, amiga de Claudia)

Todo orquestado desde arriba, hasta llegar a el ultimo casquillo...

Fue el conservador de la DC, Raúl Troncoso, ministro del interior del segundo gobierno de la concertación, liderado por Eduardo Frei Ruiz-Tagle, en el marco de la transición política, el responsable de las negligencias ocurridas previas y posteriores a su asesinato. La construcción de una realidad paralela, sostenida por la prensa hegemónica y burguesa, de esos años, la misma de hoy. Medios como las últimas noticias difundían: "Carabineros tuvo una actitud preventiva y de resguardo del orden público, dentro de una posición moderada", negando así, que se hayan usado armas de fuego por parte de los pacos asesinos.

La alcaldesa DC, de la comuna de Huechuraba, Sofía Prat; hija del general Carlos Prat, víctima junto a su esposa Sofía Cuthbert, de un atentado/bomba programado por la DINA a cargo de Michael Townley en Buenos Aires, Argentina, fue la encargada de limpiar las calles, desde las 7 am, borrando cualquier prueba del uso de armas que levantaron sus esbirros de la 54º comisaría de su comuna. Todo el sector que rodeaba el sitio del suceso fue prolijamente limpiado, y en una verdadera operación rastrillo, fueron recogidas casi todas las balas y casquillos que se encontraban dispersos por el lugar, como frío testimonio de la brutal balacera que horas antes la policía

bastarda, había dirigido en contra del grupo de manifestantes.

Así fue orquestada la represión y así mismo fue tapada... viejas formas de montaje que operan desde el Estado y que se mantienen intactas por el poder de turno. La intención policial de eliminar cualquier prueba que pudiese usarse en su contra. La adulteración de la escenografía de falsos enfrentamientos, fue una táctica recurrente por los asesinos de los servicios de inteligencia de la dictadura militar y que se continuó utilizando desde los años noventa, hasta estos días, en esta podrida democracia.

"Bueno, la Claudia, se supone que cuando es asesinada por la espalda por un arma de un calibre militar —ni siquiera calibre de defensa, sino un calibre militar, una bala de guerra que la atraviesa—, estaba trabajando con la gente que estaba en la toma [...] O sea, la situación de la Claudia frente a los pacos no es que estaba enfrentándose a los pacos; los pacos, cuando llegan, llegan disparando, ¿ya?, y los cabros se ven frente a estos perros, hueón, asesinos, de sopetón. No es que haya habido una confrontación ahí." (Juan Miño, dirigente, poblador de la Pincaya)

»A la Claudia la velaron en el espiral, detrás de la fundación Víctor Jara, en un pequeño salón donde lxs que quisieron, pudieron verla por última vez. El funeral se realizó en el cementerio metropolitano. Desde temprano el lugar estaba repleto de contingente policial. El funeral lleno de sapos de civil. A la salida nos atacó la policía, robaron las cámaras a lxs compas y tomaron muchxs detenidxs. Desde ahí en adelante pasaron varios años de seguimientos a sus amigxs y compañerxs, hostigamiento, intervención de teléfonos, infiltradxs en el movimiento poblacional, la era desmedida y descarada de "La Oficina" que buscaba a lxs luchadorxs sobrevivientes de la dictadura. Unos días después se realizó una romería en La Pinkoya al punto donde cayó la Claudia. Allí se plantó un arbolito. Llegaron varixs vecinxs y amigxs, su padre y madre, la Herminia. Esta acción fue grabada por un compañero en VHS, pero por el dos mil y algo, unxs cabrs de la academia pidieron el material para su tesis, dijeron que lo pasarían a formato cd pero nunca nunca lo devolvieron. Por eso la pobla tiene tanto reparo con "lxs universibobxs" que van a estudiarnos, a intervenirnos, pero se van y no dejan nada, sólo decepción» (Palabras de Nuwa, compañera de Claudia)

Nunca se supo quien de los malditos fue quien lanzó la bala que mató a Claudia López Benaiges, nunca se buscaron, menos juzgaron, la cadena de mierdas que tuvieron responsabilidad en este nefasto escenario montado y desmontado por una concertación angurriente de poder, capaz de usar las mismas tácticas represoras que una dictadura.

Meses después en Arica, asesinan a Daniel Menco, otro joven de 23 año, estudiante, muere en manos de los pacos, bajo el mismo gobierno de Frei y su democracia de cartón. Durante los gobiernos de la Concertación (Aylwin, Frei, Lagos y Bachelet) perdieron la vida en manos de los pacos, PDI o Fuerzas Armadas, más de 60 personas. Mas allá de todo lo despiadado del aparato represor del Estado y sus estrategias de control venidas del gobierno de turno, siempre habrán espíritus rebeldes. Cuerpos llenos de coraje que sin miedo se lanzaran en la búsqueda de un bienestar amplio y diverso y emprenderán una lucha por la liberación total.

Claudia López vive en la rebeldía, en los corazones valientes de quienes crean poder transformar esta jaula, este fundo con olor a muerte. Personas rebeldes que con profundo sentido critico se aventuren a la construcción de un mejor lugar/estar.

- Anexo: quisiéramos tensionar el uso de los animales para denostar a la policía. Muchas veces cayendo en insultos asociados a seres que no tienen nada que ver con la violencia, en esta capsula se ocupó la cita de un poblador que se refería a los pacos como perros, sin ánimo de cuestionar su lenguaje empleado en un ayer, donde quizás era común e incuestionable el uso denostador del lenguaje contra los animales, lo ponemos en tensión, no por el ayer ni su contexto sino porque hoy en el presente es necesario erradicar estas formas para referirnos a una bastarda policía, una cruel policía, humana, demasiado humana.

### Claudia Lopez

A 27 años de tu asesinato, sigues PRESENTE!!!



## Comunicado Familia Julia Chuñil Catricura 30 de septiembre 2025

Enviado a La Zarzamora

Con mucho dolor en nuestros corazones, después de meses de búsqueda, manifestaciones, convocatoria y el apoyo de muchos, damos a conocer la noticia después de una larga investigación donde se descubre que el principal sospechoso que hostigada, le ofrecía dinero, etc , se hace el descubrimiento de un audio llamada . \*Julia Chuñil. "La quemaron": Juan Carlos Morstadt reveló en llamada el destino de Julia Chuñil\* En el punto de prensa realizado hoy Martes 30/9 por parte de las abogadas, organizaciones de DDHH (Comité de ética contra la tortura y Amnistía internacional) y la presencia de Pablo, hijo y vocero de la familia, se anunció una prueba que remece la investigación por la desaparición de Julia Chuñil.

Se expuso que el principal sospechoso, Juan Carlos Morstadt Anwandter, en una interceptación telefónica autorizada, le dijo a su padre que a Julia Chuñil "la quemaron". Esta impactante revelación, hecha a casi 11 meses de su desaparición, contrasta con lo que acusan es un montaje de la Fiscalía para inculpar a los propios hijos de la víctima, mientras se ignora la evidencia contra Morstadt, dueño del previo. Pedimos mucho respeto y apoyo hacia la familia, en estos momentos tan difíciles, asimilando de no poder verla con vida, damos agradecimiento de todos por el apoyo que nos brindaron donde nos dieron fuerzas para seguir en su búsqueda, a casi un año de su desaparición, esperamos que se siga la investigación y que esta persona sea investigada y nos entregue a Julia Chuñil Catricura, hacemos un llamado a convocatoria para manifestar y exigir que esta persona diga donde está, es difícil contener las lágrimas , como familia los mantendremos firmes para esperar a Julia,darle un descanso

como se debe y prontamente que se haga justicia que esta persona pague por el dolor que le causó a la familia después de meses de tristeza, angustia, los intentos de montaje hacia sus propios hijos y el asesinato de sus animales que eran parte de ella...

# FALLECE EN ITALIA LA COMPAÑERA SUBVERSIVA MARCELA RODRIGUEZ

Por: La Zarzamora

Durante la noche del 3 de octubre falleció en Italia la compañera subversiva Marcela Rodriguez, tras dos semanas de hospitalización por causa de una neumonía. Marcela fue parte de las Fuerzas Rebeldes Populares Lautaro en donde tuvo un papel clave realizando acciones contra la dictadura y la posterior "democracia" de la Concertación.

«Nosotros no creímos que con la Concertación se iba a resolver los problemas de la pobreza, por lo que seguimos con la lucha armada».

-Marcela Rodriguez



En una entrevista que realizamos con la colaboración de @buscandolakalle consultamos a Marcela sobre el apodo «Mujer Metralleta» el que primeramente surge de los medios fascistas con una finalidad despectiva, pero que finalmente la dejó por siempre en el imaginario colectivo: «Una estupidez... Pero al final, si lo que querían era provocar en el pueblo un rechazo hacia nosotras, hacia las mujeres, se volvió un bumerang y nos pusieron siempre en primeras páginas. Cuando llegábamos a las poblaciones nos aplaudían y gritaban ¡Vivan las mujeres!», afirmó a La Zarzamora.

Marcela nace el 3 de marzo de 1953 en Santiago. Su infancia la vivió en una población obrera del sector sur de Santiago llamada Villa Sur, su educación básica la cursó en la escuela Alfonso Matte ubicada en la población Dávila y la media en la escuela Técnica Femenina Nº 3 ubicada en la comuna de San Miguel, en donde dice haber recibido «las herramientas necesarias para interpretar el mundo», lo que sumado a las enseñanzas de su hogar completaron su formación. «En las tertulias familiares mi padre nos hablaba de la Historia de Chile y del Mundo, especialmente de la historia del movimiento obrero, pues él había sido dirigente sindical en su juventud», nos relató.

En 1982 cuando el MAPU se dividió, se forma el Mapu Lautaro al cual se integró de manera activa. Tras ser parte de las milicias del Lautaro, Marcela comenzó a participar en las FRPL (Fuerzas Rebeldes Populares Lautaro), en donde accionó contra la dictadura y posteriormente contra la concertación que daba continuidad al régimen por medio de la oficina, la prisión política, el asesinato de combatientes y la impunidad de los militares y civiles partícipes de la dictadura.

El 14 de noviembre de 1990 participa del rescate al preso político Marco Ariel Antonioletti desde el Hospital Sótero del Río, en Santiago, resultando gravemente herida. Sobre este hecho Marcela nos comentó: «Lo enfrenté con mucho coraje. La verdad es que nunca pensé que me matarían, que estaría presa o que me moriría, siempre pensé que lo que hacía era lo correcto y en el momento que me llegó la bala me dije 'cagué, pero no me verán llorar', y así fue.

Supuestamente no debería haber pasado todo lo que pasó, siempre nuestras acciones eran limpias, desgraciadamente al caer yo herida todo cambió. Creo que al compañero rescatado lo llevaron a una casa que no debería ser y luego el dueño de casa llamado Juan Carvajal, que luego sería el Director de Comunicaciones del gobierno de Bachelet, lo delató y allí fue asesinado por pacos, ratis y fuerzas especiales. El compañero estaba desarmado».

La memoria activa por esta compañera valiente, de actitud irreductible, de convicción absoluta en el combate contra el enemigo, es imprescindible.

Marcela Rodriguez sin duda es una compañera de tremenda importancia en nuestra historia reciente de lucha, un ejemplo de la fuerza y convicción con todas las intersecciones que habitan la vida de una mujer, una mujer que decide ir contra la tiranía y que se atrevió a empuñar las armas contra los asesinos que daban origen al nuevo orden del capital en Latinoamerica.

Abrazamos a su compañero Julio a la distancia.

**COMPAÑERA MARCELA HOY LEVANTAMOS TU MEMORIA.**

**MARCELA RODRIGUEZ PRESENTE !!!**

